



A FUEGO LENTO



ALFREDO
GONZÁLEZ
CASTRO

#OPINIÓN

UNA CDMX, TAN CERCA DEL ZÓCALO Y TAN LEJOS DE LA COHESIÓN

La falta de unidad y trabajo en conjunto juegan contra la alianza, que tiene la oportunidad de sacar a Morena del gobierno de la CDMX

Hoy, como nunca, la oposición tiene la posibilidad de arrebatar de las manos a Morena el gobierno de la Ciudad de México. Pero hay una noticia buena, una mala y una peor entre quienes conforman ese frente político. La buena es que ya existe un consenso para lanzar

al panista **Santiago Taboada** como su candidato en 2024. La mala es que el gobierno local busca relacionarlo a fuerza con el **Cartel inmobiliario**, después de que dos de sus funcionarios fueron vinculados a proceso por presuntos actos de corrupción y extorsión. La peor: **la Unión de Alcaldías de la CDMX**, conformada

por quienes derrotaron al partido guinda en 2021, está prácticamente desarticulada y perdió fuerza como muro de contención frente al gobierno de **Claudia Sheinbaum**.

De los nueve alcaldes que la integran, hoy son muy pocos los que se mantienen cohesionados. Los demás velan cada uno por sus intereses.

Si bien es cierto que hay un compromiso para postular en 2024 a un candidato de alianza, el PAN lleva mano y nadie garantiza que los alcaldes de oposición sigan juntos en esa dinámica. Existe un acuerdo cupular, no un compromiso de ellos y eso es lo que complica hoy las cosas, porque varios, como **Taboada**, de **Benito Juárez**, están en la mira de la administración local.

Sandra Cuevas, de la alcaldía Cuauhtémoc, es una de las que mantiene una confrontación y un desafío abierto con el gobierno morenista, más por su personalidad y sus intereses políticos (trabaja para **Ricardo Monreal**), que por su gestión.

En cambio, el panista **Mauricio Tabe**, de Miguel Hidalgo, ha sufrido algunas desavenencias administrativas con el gobierno central, por presiones y la mala herencia de su antecesor **Víctor Hugo Romo**.

Margarita Saldaña, de Azcapotzalco; **Giovani Gutiérrez**, de Coyoacán; y **Adrián Rubalcava**, de Cuajimalpa, optaron por mantener una buena relación con Sheinbaum y su gabinete. Eso les ha permitido, sin duda, una mejor gestión de sus gobiernos. Lo que no se sabe aún es qué tanto influirá eso a la hora de las definiciones de cara a los comicios del próximo año.

Alfa González, de Tlalpan, y **Luis Gerardo Quijano**, de Magdalena Contreras, se han mantenido en el ejercicio de gobierno, un poco a la distancia de las *grillas* y *pleitos* contra Morena y al interior de la UNA. Justificados o no, los intereses individuales de los alcaldes de la oposición

se encuentran más alejados de lo que parece, situación que, de no corregirse, podría encaminarse a enfrentar una elección muy complicada el próximo año.

Varios de ellos no sólo buscarán la reelección, sino que tienen la posibilidad de llevar al gobierno central a uno de los suyos.

No sólo es un deseo. Es una realidad, porque tanto en el **Antiguo Palacio del Ayuntamiento**, como en la oposición, reconocen que el panorama es adverso para Morena, según los sondeos más recientes.

Y una oportunidad como esta quién sabe si se le presente en otra ocasión, porque en 2024 la capital bajo ninguna circunstancia dependerá de la elección presidencial. Serán dos contiendas completamente distintas.

Hay una noticia buena, una mala y una peor entre los que conforman ese frente político

Pocos se atreven a anticipar el resultado de la elección para renovar la gubernatura en el **Estado de México**. Previén una de las contiendas más cerradas de los últimos tiempos entre la oposición (PRI, PAN, PRD, NA) y Morena. Lo único que aseguran en ambos bandos es que los comicios se convertirán en una guerra de estructuras entre **Delfina Gómez** y **Alejandra del Moral**, con un final de pronóstico reservado.

Los programas sociales del gobierno federal y los del gobierno mexiquense, la inflación, el aumento en las casetas, el huevo y la luz, así como los problemas en el Sistema de Transporte Colectivo Metro, influirán también en el resultado. Sólo falta ver qué tanto.

Y como dice **el filósofo... Nameacuerdo**: "No dejes que se vaya tu tren sin haberte subido nunca."

ALFREDO@ELHERALDODEMEXICO.COM / @ALFREDOLEZ